
                                            

VERBALE ASSEMBLEA DEI SINDACI DEL PIANO DI ZONA  

DELL’AMBITO TERRITORIALE SOCIALE VALLE SERIANA 

 

In data 11 ottobre 2023, in call conference tramite piattaforma Meet, si è tenuto l’incontro dell’Assemblea 

dei Sindaci del Piano di Zona dell’Ambito Territoriale Sociale Valle Seriana.  

Di seguito si evidenziano le presenze e/o le assenze dei Sindaci o degli Assessori delegati.  

 

 
COMUNE, COGNOME E NOME Presente N. COMUNE, COGNOME E NOME Presente 

1 COMUNE DI ALBINO 

Daniele Esposito 

sì 11 COMUNE DI LEFFE 

Silvia Beltrami 

sì 

2 COMUNE DI ALZANO LOMBARDO 

Elena Bonomi 

sì 
12 COMUNE DI NEMBRO 

Floria Lodetti 

sì 

3 COMUNE DI AVIATICO 

Marica Carrara 

sì 13 COMUNE DI PEIA 

Angelo Bosio 

no 

4 COMUNE DI CASNIGO 

Enzo Poli e Lucia Ongaro 

no 14 COMUNE DI PRADALUNGA 

Giancarlo Bertoli 

sì 

5 COMUNE DI CAZZANO 

SANT’ANDREA 

Giorgio Carrara 

sì 
15 COMUNE DI RANICA 

Mariagrazia Vergani 

sì 

6 COMUNE DI CENE 

Edilio Moreni 

sì 16 COMUNE DI SELVINO 

Laura Grigis 

no 

7 COMUNE DI COLZATE 

Adriana Lanfranchi 

no 17 COMUNE DI VERTOVA 

Maria Cristina Bonfanti 

no 

8 COMUNE DI FIORANO AL SERIO 

Monica Pirovano 

si 18 COMUNE DI VILLA DI SERIO 

Francesco Cornolti  

sì 

9 COMUNE DI GANDINO 

Guido Bertocchi 

sì 
19 

COMUNITA’ MONTANA VALLE 

SERIANA 

Filippo Servalli 

no 

10 COMUNE DI GAZZANIGA 

Angelo Merici 

sì    

 

Responsabile Ufficio di Piano: Dott.ssa Carolina Angelini. 

Servizi Sociosanitari Val Seriana: Direttore: Dott. Antonio Costantini. 

ASST Bergamo Est: Dott.ssa Patrizia Martinelli. 

 

 



Il presidente Angelo Merici apre l’Assemblea con il primo punto all’ordine del giorno. 

1) Approvazione verbale seduta del 13/09/2023 (All. 1). 

 

ANGELO MERICI (Presidente e Comune di Gazzaniga): Il presidente chiede se vi siano osservazioni in merito 
al verbale relativo all’Assemblea del 13.09.2023. Non pervenendo osservazioni, passa alla votazione.   
 

DECISIONE: Il verbale dell’Assemblea del 13.09.2023 viene approvato dai presenti all’unanimità.  

 

 

2) Approvazione riparto FSR (Fondo Sociale Regionale), in conformità ai criteri 

approvati dall’Assemblea (Allegati trasmessi successivamente).  

 

ANGELO MERICI (Presidente e Comune di Gazzaniga): Lascia la parola ad Antonio Costantini per la 
presentazione dei contenuti di cui al punto 2, relativi alla documentazione trasmessa in questi giorni. 
 
ANTONIO COSTANTINI (Direttore Servizi Sociosanitari Val Seriana): Riferisce di aver trasmesso la 
documentazione successivamente alla convocazione dell’Assemblea, poiché sono stati necessari una serie di 
contatti con alcuni Comuni e Unità d’Offerta Sociale per completare i documenti richiesti per la presentazione 
dell’istanza di contributo. Di fatto, il riparto del Fondo Regionale per i Servizi Socio-Assistenziali anno 2023 è 
il risultato dell’applicazione matematica dei criteri già approvati nella precedente Assemblea. Costantini 
chiede che, in concomitanza con il riparto in allegato, venga approvato il prolungamento della scadenza dei 
termini della presentazione dell’istanza, per permettere di inserire nel riparto anche quei Comuni e quelle 
Unità d’Offerta Sociale che non avevano inviato la domanda nei tempi indicati. Chiede poi all’Assemblea se 
siano chiari i concetti appena presentati. 
 
ANGELO MERICI (Presidente e Comune di Gazzaniga): Sintetizza riferendo di aver compreso che il riparto del 
Fondo Regionale per i Servizi Socio-Assistenziali anno 2023 è la traduzione matematica dei criteri già 
approvati e che con questo, si approva anche la possibilità di accogliere l’istanza dei Comuni e delle UdO che 
non hanno presentato in tempo la documentazione.  
 
ANTONIO COSTANTINI (Direttore Servizi Sociosanitari Val Seriana): Per fare questo chiede all’Assemblea se 
concorda nel procrastinare la scadenza per la presentazione dell’istanza di contributo. 
 
ANGELO MERICI (Presidente e Comune di Gazzaniga): Chiede se vi siano domande o osservazioni in merito. 
Non pervenendo sollecitazioni, propone l’approvazione del riparto FSR Fondo Sociale Regionale, come da 
allegato, e il prolungamento dei termini della presentazione dell’istanza di contributo. 
 

DECISIONE: Il riparto FSR Fondo Sociale Regionale, in conformità ai criteri approvati dall’Assemblea, e il 

prolungamento dei termini per la presentazione dell’istanza di contributo vengono approvati dai presenti 

all’unanimità.  

 

 
3) Individuazione data apertura bando per l’assegnazione di unità abitative SAP.  

 

ANGELO MERICI (Presidente e Comune di Gazzaniga): Lascia la parola a Carolina Angelini per la presentazione 
dei contenuti di cui al punto 3. 
 
CAROLINA ANGELINI (Responsabile Ufficio di Piano): E’ terminato il lavoro di raccolta relativa alla 
disponibilità di alloggi dei Comuni e di ALER. Complessivamente gli alloggi a disposizione sono risultati 20. E’ 
necessario ora definire la data di apertura del Bando, che Angelini propone essere il 23.10.2023. 
 
Floria Lodetti del Comune di Nembro raggiunge l’Assemblea alle ore 18.08. 



 
GIANCARLO BERTOLI (Comune di Pradalunga): Chiede se la scadenza per la presentazione delle domande 
sarà il 23 novembre p.v. 
 
CAROLINA ANGELINI (Responsabile Ufficio di Piano): Conferma che il bando resterà aperto un mese. 
 
ANGELO MERICI (Presidente e Comune di Gazzaniga): Chiede se vi siano domande o osservazioni in merito. 
Non pervenendo sollecitazioni, propone la votazione dell’apertura del bando per l’assegnazione di unità 
abitative SAP il 23.10.2023. 
 

DECISIONE: La data del 23.10.2023, individuata per l’apertura del bando per l’assegnazione di unità abitative 

SAP, viene approvata dai presenti all’unanimità.  

 

 

4) Varie ed eventuali.  

 

DANIELE ESPOSITO (Comune di Albino): Riferisce di avere la necessità, entro la fine di ottobre p.v., di 
comprendere la portata del versamento straordinario della quota capitaria del Fondo Sociale, per avere il 
tempo di svolgere i necessari passaggi in Comune. 
 
MARIAGRAZIA VERGANI (Comune di Ranica): Concorda con la richiesta di Esposito e chiede la possibilità di 
avere una previsione della quota capitaria del Fondo Sociale anche per il 2024, necessaria per strutturare i 
bilanci preventivi che i Comuni andranno ad approvare entro la fine dell’anno. 
 
ANGELO MERICI (Presidente e Comune di Gazzaniga): Riferisce che la commissione incaricata di lavorare sul 
bilancio ha iniziato ad incontrarsi due volte a settimana, ma ha bisogno di tempo, poiché il lavoro è corposo 
e la mole di documenti da analizzare molto ampia. 
 
MARIAGRAZIA VERGANI (Comune di Ranica): Sottolinea la necessità di avere risposte per il 2023 ma anche 
per il 2024: se sarà necessario stanziare 3,00 € o ne basteranno 2,00 €. 
 
ANGELO MERICI (Presidente e Comune di Gazzaniga): Ritiene che non ci si discosterà molto dalla previsione 
dei 3,00 €, ma, riferisce altresì che, per avere un dato più preciso, considera necessario lasciare che la 
commissione termini il suo lavoro. 
 
MARIAGRAZIA VERGANI (Comune di Ranica): Riferisce che l’Ufficio Ragioneria del Comune sta pressando 
molto per sistemare i dati relativi al bilancio e chiede se anche altri Comuni stiano vivendo la stessa 
situazione. 
 
ANGELO MERICI (Presidente e Comune di Gazzaniga): Riferisce che a Gazzaniga, il sindaco, ha comunicato 
all’Ufficio Ragioneria la necessità di stanziare 3,00 € pro-capite in favore della Società. 
 
MARIAGRAZIA VERGANI (Comune di Ranica): Chiede di comprendere come ci si debba regolare anche per il 
prossimo anno. 
 
DANIELE ESPOSITO (Comune di Albino): Riferisce che se la Ragioneria del Comune di Albino non permetterà 
di utilizzare l’avanzo, Albino non sarà nelle condizioni, non solo di versare 3 € pro-capite, ma anche solo 2,00 
€. Per il 2024 non sono in previsione i 3,00 €. La commissione è stata incaricata nello specifico di svolgere un 
lavoro per ridurre la situazione economica. 
 
MARIAGRAZIA VERGANI (Comune di Ranica): Ritiene necessario comprendere se sia possibile limitare le 
uscite o incrementare le entrate. Ribadisce che entro fine ottobre/inizio novembre è necessario sapere 



quanto stanziare per il 2023 e 2024. Altrimenti procederà a stanziare 3 € anche per il 2024, salvo poi 
procedere con eventuali variazioni a gennaio. 
 
FLORIA LODETTI (Vicepresidente e Comune di Nembro): Concorda sul fatto che entro la fine di ottobre è 
necessario avere un atto dell’Assemblea che definisca la necessità dello stanziamento dei 3,00 € pro-capite. 
Senza un atto giustificativo l’Ufficio Ragioneria pone problemi nel destinare questi fondi. La commissione sta 
lavorando, ma non è pensabile che in tre settimane si risolvano i problemi di bilancio della Società. Il bilancio 
è complesso, 36,50 € per abitante sono molti, ma vanno collegati ai servizi offerti e che si vogliono offrire ai 
cittadini. Chiede al presidente dell’Assemblea che venga convocata un’Assemblea dei Soci prima del 30 
ottobre p.v. per l’approvazione del bilancio preventivo. Nell’incontro svolto con i Sindaci, si era tutti 
d’accordo nella decisione di non lasciare in rosso il bilancio del 2023 della Società. Entro il 30 ottobre è 
necessario avere un atto istituzionale che permetta di stanziare i fondi necessari. 
 
ANGELO MERICI (Presidente e Comune di Gazzaniga): Chiede a Costantini che comunichi al presidente del 
CdA della Società, Borella, la necessità di indire un’Assemblea dei Soci, entro la fine di ottobre p.v., per 
definire l’aumento di 3 € della quota pro-capite del Fondo Sociale. 
 
EDILIO MORENI (Comune di Cene): Concorda rispetto al fatto che sia necessario intervenire, in un modo o 
nell’altro, per risolvere la situazione relativa al bilancio della Società del 2023. Ma ritiene altresì che la 
situazione non possa andare avanti con questi trend anche per i prossimi anni. Bisogna tenere presenti le 
esigenze dei Comuni, impegnati anche su altri fronti. Non ritiene possibile continuare ad aumentare gli 
interventi straordinari. Questo è un ragionamento svolto già all’inizio dell’anno. Per gli anni a venire diventa 
difficile continuare così. L’aspetto economico comincia ad essere troppo rilevante ed è necessario riflettere 
sulla possibilità di tornare ad offrire i servizi essenziali, rimettendo al servizio nazionale il resto. 
 
Non essendoci altri punti all’ordine del giorno l’Assemblea si chiude alle ore 18:22. 

 

 Il presidente 

Assemblea dei Sindaci del Piano di Zona 

dell’Ambito Territoriale Sociale Valle Seriana 

Sig. Angelo Merici 

 

- - - - - - - - - - - - - - 

  La Verbalizzante  

Responsabile Ufficio di Piano 

Ambito Territoriale Sociale Valle Seriana 

Dott.ssa Carolina Angelini 

 

         - - - - - - - - - - - - - - 

 

 

  

 


